

Análisis de Solunion

Latinoamérica afronta los desafíos pospandémicos: resiliencia económica y perspectivas de crecimiento

- Aunque se espera un crecimiento gradual en la mayoría de las economías de la región, Brasil y México enfrentan desafíos como la desaceleración del crecimiento, con un +1,7% y +2,0%, respectivamente
- Sectores como el de las energías renovables y la agroalimentación pueden aportar al crecimiento de la región, según explica Enrique Cuadra, Director de Riesgos de Solunion.

Tras atravesar los desafíos económicos y sociales derivados de la pandemia, Latinoamérica se encuentra en una nueva fase de su desarrollo económico. En este periodo pospandémico, la región ha demostrado una notable resiliencia, apoyada en gran medida por políticas monetarias reactivas, un repunte en los precios de las materias primas y un aumento de la confianza de los inversores. Estos factores han contribuido a mantener bajo control la inflación y la volatilidad de los tipos de cambio en la región.

En este contexto, [Solunion](#), la compañía de seguros de Crédito, de Caución y de servicios asociados a la gestión del riesgo comercial, desgrana las perspectivas económicas latinoamericanas para los próximos años, a raíz del último informe sobre la región elaborado por Allianz Trade, uno de sus accionistas.

Inflación y perspectivas de crecimiento

La inflación y la volatilidad de los tipos de cambio, principales desafíos económicos de la región, han sido relativamente suaves en los últimos trimestres, con la única excepción de Argentina. En esta línea, las tasas de inflación están convergiendo dentro de los rangos objetivo de los bancos centrales y las divisas locales han mejorado frente al dólar estadounidense. Esta tendencia positiva es el resultado de políticas monetarias prudentes, precios estables de las materias primas y una mayor confianza de los inversores en la región.

Por otro lado, aunque se espera que la mayoría de las economías latinoamericanas experimenten un crecimiento gradual, se vislumbran desafíos significativos. En Brasil, se espera que el crecimiento se desacelere hasta el +1,7% debido a una cosecha menos prometedora y a la caída de los precios de las materias primas. Por su parte, en México, si bien se anticipa una recuperación en la producción agrícola, se proyecta un crecimiento más moderado en la producción industrial, lo que limitaría el crecimiento económico al +2,0%.

"Latinoamérica enfrenta importantes desafíos, pero también es una tierra de oportunidades. Sectores como el de las energías renovables y la agroalimentación pueden suponer una importante fuente de crecimiento para la región", explica Enrique Cuadra, Director de Riesgos de Solunion.

Gestión de riesgos y desafíos futuros

Los riesgos sociales siguen contenidos, pero la brecha digital continúa siendo significativa. La evolución asimétrica de la digitalización y de la preparación para la inteligencia artificial podrían suponer un reto para la estabilidad a largo plazo. En este sentido, la desigualdad digital es amplia, ya que solo una cuarta parte de la población de las zonas rurales tiene acceso a Internet (frente al 75% en las zonas urbanas).

Por otra parte, el cambio climático supone un importante reto para las perspectivas de crecimiento de la región. Las estimaciones sugieren que Latinoamérica podría sufrir pérdidas equivalentes al 11% del PIB en 2050, siendo Argentina el país más afectado por las inundaciones (daños previstos equivalentes al 2,1% del PIB), Chile por las sequías (7,4%) y Brasil por la pérdida de productividad debida a las olas de calor (6%).

Por último, el cambio demográfico también es un desafío que intensifica los riesgos fiscales. El número de personas de 65 años o más aumentará hasta 142 millones en 2050, frente a los 63 millones actuales, y representará casi el 20% de la población total. En consecuencia, la tasa de dependencia de la tercera edad también crecerá considerablemente, desde el 15,8% actual al 32,6%.

Sobre Solunion:

Ofrecemos soluciones y servicios de seguro de Crédito y de Caución y servicios asociados a la gestión del riesgo comercial para compañías de España y Latinoamérica. Somos una joint venture constituida en 2013 y participada al 50/50 por dos grandes aseguradoras, [MAPFRE](#) y [Allianz Trade](#). Ponemos al servicio de nuestros clientes una red internacional de vigilancia de riesgos desde la que analizamos la estabilidad financiera de más de 80 millones de empresas. Con una extensa red de distribución, respondemos a las necesidades de compañías de todos los tamaños en un amplio rango de sectores industriales. www.solunion.com

Contacto de prensa:**Solunion – Departamento de Comunicación Corporativa**

Eva Muñoz

Tlf. +34 91 417 80 11

eva.munoz@solunion.comAvda. General Perón, 40 – 2ª planta
28020 Madrid**Advertencia:**

Algunas de las afirmaciones contenidas en el presente documento pueden tener la naturaleza de meras expectativas o previsiones basadas en opiniones o puntos de vista actuales de la Dirección de la Compañía. Estas afirmaciones implican una serie de riesgos e incertidumbres, tanto conocidos como desconocidos, que podrían provocar diferencias importantes entre los resultados, actuaciones o acontecimientos reales y aquellos a los que explícita o implícitamente este documento se refiere. El carácter meramente provisional de las afirmaciones que aquí se contienen puede derivarse tanto de la propia naturaleza de la información como del contexto en el que se realizan. En este sentido, las construcciones del tipo "puede", "podrá", "debería", "se espera", "pretende", "anticipa", "se cree", "se estima", "se prevé", "potencial" o "continúa" y otras similares, constituyen la expresión de expectativas futuras o de meras previsiones.

Los resultados, actuaciones o acontecimientos reales pueden diferir materialmente de aquellos reflejados en este documento, debido, entre otras causas a (i) la coyuntura económica general; (ii) el desarrollo de los mercados financieros y, en especial, de los mercados emergentes, de su volatilidad, de su liquidez y de crisis de crédito; (iii) la frecuencia e intensidad de los siniestros asegurados; (iv) la tasa de conservación de negocio; (v) niveles de morosidad; (vi) la evolución de los tipos de interés; (vii) los tipos de cambio, en especial el tipo de cambio Euro-Dólar; (viii) la competencia; (ix) los cambios legislativos y regulatorios, incluyendo los referentes a la convergencia monetaria y la Unión Monetaria Europea; (x) los cambios en la política de los bancos centrales y/o de los gobiernos extranjeros; (xi) el impacto de adquisiciones, incluyendo las integraciones; (xii) las operaciones de reorganización y (xiii) los factores generales que incidan sobre la competencia, ya sean a nivel local, regional, nacional y/o global. Muchos de estos factores tienen mayor probabilidad de ocurrir o pueden ser de carácter más pronunciado, en caso de actos terroristas.

La compañía no está obligada a actualizar las previsiones contenidas en el presente documento.